



FISCAL GENERAL DEL ESTADO, JUAN LANCHIPA.

Fiscalía restringe libre difusión de información

> El presidente del Ilustre Colegio de Abogados de Chuquisaca, Arturo Yáñez, aseguró que la disposición limita la libertad de expresión

Inf. Pág. 7, 3er. Cuerpo

Un instructivo de "coordinación con los medios de comunicación" emitido por el Fiscal General del Estado de Bolivia, Juan Lanchipa, para los fiscales y personal del Instituto de Investigaciones Forenses (IDIF), prohíbe brindar información a los periodistas sobre casos de importancia o gravedad, sin coordinar antes con la máxima autoridad institucional.

"No podrán atribuirse la calidad de vocero y asumir representación no delegada del Ministerio Público, tampoco podrán declarar en los medios de comunicación o brindar información sobre casos de especial importancia, gravedad, o de aquellos que causen gran impacto social, sin previa coordinación y autorización de la máxima autoridad institucional", reza el primer punto del documento emitido el 26 de noviembre de 2018 y que ya generó quejas de periodistas que cubren información judicial.

"Cuando los públicos requieren información, el periodismo no puede cesar en su labor de indagación y búsqueda de la verdad. Es un compromiso con la sociedad, y por ello, su labor se halla protegida por la Constitución", señaló un pronunciamiento de la Asociación Nacional de la Prensa (ANP) que representa a los principales medios impresos y una agencia de noticias.

Analista energético

Declinan envíos de gas a Argentina

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

Los volúmenes de venta de gas a la Argentina siguieron bajando en noviembre e igualmente en este mes de diciembre, de acuerdo con el analista energético Mauricio Medinaceli, quien hizo comentario al respecto, en su cuenta Facebook.

Sostuvo que las fuentes de información son del país vecino, porque YPFB (Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos) se abstiene de publicar los datos diarios sobre los envíos al vecino país, cuando, "las noticias

son malas". Bolivia debería estar enviando alrededor de 20 millones de metros cúbicos al día, MMmcd.

Entretanto, Boris Gómez, exresponsable de Hidrocarburos de la Gobernación de Tarija, expuso que el negocio del gas es dinámico y que el uso de nuevas tecnologías abre nuevas opciones de abastecimiento, en tales aprestos Estados Unidos lleva la delantera.

El ministro del sector, Luis Alberto Sánchez, dijo recientemente que el precio del gas boliviano mantiene rangos de competitividad.

Gresca de gremiales en San Francisco

Inf. Pág. 7, 3er. Cuerpo

Vendedoras ambulantes de la plaza de San Francisco, del sector Santa Teresita, y comerciantes de productos navideños del Parque Urbano Central, la mañana de ayer se enfrentaron violentamente por espacios de venta en el lugar.

Varias comerciantes resultaron con graves heridas en la cabeza y en otras partes del cuerpo, provocadas por piedras y otros

objetos contundentes.

El enfrentamiento se produjo cuando un sector de comerciantes de productos navideños de la feria, en una marcha, llegó hasta el atrio de la basílica de San Francisco para rechazar el asentamiento de gremiales en el lugar, a pesar de las disposiciones municipales que establecen que todos los puestos de venta con productos de Navidad deben ubicarse dentro del Parque Urbano Central.



ENFRENTAMIENTO ENTRE COMERCIANTES EN PLENO CENTRO PACENO.

Contra repostulación

Huelga de hambre en tres regiones



VIGILIA EFECTUADA EN LA PAZ, CERCA DE LA RESIDENCIA PRESIDENCIAL.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

Las medidas de presión en contra de la repostulación de Evo Morales se activaron nuevamente desde ayer, con la instalación de piquetes de huelga de hambre en Cochabamba, Tarija y Santa Cruz; mientras que en Oruro y La Paz se retomó la vigilia.

Un nutrido grupo de personas reforzó el ayuno voluntario en Santa Cruz de la Sierra, en plena plaza 24 de Septiembre. Los cívicos exigen que el Tribunal Supremo Electoral (TSE) anule la resolución que habilita al binomio Evo-Álvaro para las elecciones primarias de enero próximo.

El presidente del Comité Pro Santa Cruz, Fernando Cuéllar, afirmó ayer: "El pueblo le está pidiendo que cumpla la Constitución" y se unió a los otros huelguistas en la esquina de la Brigada Parlamentaria, ubicada en la plaza principal de la capital oriental.



PIQUETE DE HUELGA DE HAMBRE INSTALADO EN CALA CALA (COCHABAMBA)

> En Cochabamba, Tarija y Santa Cruz se instalaron piquetes de ayuno voluntario. La Paz y Oruro reforzaron ayer la vigilia. > Evo Morales aseguró en Cuchumuela (Cochabamba) que "pretender apartarlo de los comicios sería como sacar a Lionel Messi o Cristiano Ronaldo, de sus selecciones en pleno mundial de fútbol".

Horas antes, cívicos de Tarija y Cochabamba iniciaron la medida de presión, a la que también tienen previsto unirse sus pares del resto de casi todo el país.

En la ciudad valluna, los cívicos se apostaron en la iglesia de Cala Cala, cerca de la plaza Guzmán. "Se han respaldado las manifestaciones previstas en asamblea realizada anoche. Los piquetes serán masivos y serán acompañados de vigiliantes", dijo Juan Flores, presidente cívico de Cochabamba.

Se ha anunciado en Oruro y en la Sede de Gobierno que se también se instalarán piquetes de huelga de hambre.

Los cívicos benianos realizaron igualmente declaraciones en consonancia con el resto de los departamentos que protesta. El presidente del Comité Pro Interés de Tarija, Juan Carlos Ramos, junto a Dora Burgos y Patricia Galarza, instalaron el piquete de huelga de hambre, según informó El Deber digital.

En contraparte, el presidente del Estado, Evo Morales,

durante un acto público efectuado en Cuchumuela (Punata-Cochabamba), advirtió que "se avecina una guerra digital" en el 2019, que será un año electoral.

Y al referirse al movimiento cívico que se produjo en contra de su repostulación, personalmente se comparó a las estrellas del fútbol, el argentino Lionel Messi y el portugués Cristiano Ronaldo. Dijo que "querer sacarlo de la carrera electoral, sería como querer sacar a grandes futbolistas de sus selecciones, en pleno Mundial de Fútbol".

"En un campeonato mundial alguien que diga a la selección (...) de Argentina hay que sacar a (Lionel) Messi; cómo pues al mejor jugador van a sacar de la selección de fútbol de Argentina, ¡imposible!; o que digan en Portugal que hay sacar a Cristiano Ronaldo, que no juegue, porque tienen miedo a la verdad, así nos tienen miedo, tienen miedo al pueblo organizado", sostuvo.

Maniobras militares de Rusia en Venezuela

> La Secretaría General de la Organización de Estados Americanos (OEA) pidió que se tomen "las medidas necesarias"

Inf. Pág. 6, 3er. Cuerpo

El ministerio de Defensa ruso confirmó que sus dos bombarderos nucleares Tu-160, que se encuentran en Venezuela, sobrevolaron el Mar Caribe durante 10 horas y sus pilotos se ejercitaron en la cooperación en vuelo con colegas de los cazas Su-30 y F-16 venezolanos.

La agencia Infobae reflejó un video difundido por el Kremlin muestra que los bombarderos aterrizaron en el aeropuerto de Palo Negro, en el estado venezolano de Aragua, y la declaración del ministerio afirma que los vuelos se realizaron de acuerdo con las regulaciones internacionales para el uso del espacio aéreo.



INICIO DE MANIOBRAS DE LOS BOMBARDEROS NUCLEARES RUSOS EN VENEZUELA.

